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香港文匯報訊（記者 陳川）《蘋果日
報》副社長陳沛敏此前就撰文大讚因旺暴
入獄的盧建民是「勇往直前，無畏無懼」
的野豬。全國政協副主席梁振英就在fb發
表公開信，質疑包括她在內的反對派中人
「表揚」暴徒，卻不鼓勵自己的子女去
「勇往直前」，是徹底的虛偽。昨日，陳
沛敏在《蘋果》撰文回應時稱，「子女長
大了，自有自己的人生。」梁振英隨即發
帖質疑，人家的子弟既然「自有自己的人
生」，「為什麼你要寫文章公開表揚定罪
和判刑七年的暴徒，鼓勵人家的子弟以
『野豬』為榜樣？……你的回應再次證明
了你徹頭徹尾的虛偽。」
陳沛敏在今年年初八在《蘋果》發表文
章，形容暴徒盧建民是「不被馴化，不甘
羈絆，自由自主，勇猛剛強，勇於突破規
限，敢於開創新潮」的野豬。梁振英其後
在fb發帖，質問陳沛敏：「為什麼在獄中
的是看《蘋果》的青年人，而不是《蘋

果》人員的子弟？為什麼人家是『野
豬』，自己的子弟選擇做『家豬』？」
梁振英其後向陳沛敏發出公開信，要求

她「為了香港的下一代，請你停止誤導香
港的青少年，停止美化旺角暴亂」。「你
會鼓勵你的子弟仿效盧建民，『勇往直
前，無畏無懼』參加暴亂嗎？你年廿八的
文章，說的是離地的風涼話，是徹底的虛
偽。」

轉話題諉罪行 避質疑死撐暴
事隔多日後。陳沛敏昨日終在《蘋果》
撰文回應。她在文中首先長篇大論提到
UGL事件以至六七事件，直到最後一
段，才算是回應了梁振英公開信中的質
疑：「至於梁生問我會否鼓勵子弟參加
『暴亂』，我覺得梁生作為人父，沒可能
不明白子女長大了，自有自己的人生，但
作為長輩應以身作則，教導他們善良，誠
實，不要講大話，避免與壞人黑社會來

往，更不要濫用特權（例如要機場人員將
行李送入禁區之類）。若能做到這樣，則
天下太平了。」
梁振英隨即發表第二封公開信，質疑陳

沛敏既稱「子女長大了，自有自己的人
生，但作為長輩應以身作則，教導他們善
良……」，「我相信你沒有以身作則參加
旺角暴亂，哪人家的子弟既然『自有自己
的人生』，為什麼你要寫文章公開表揚定
罪和判刑七年的暴徒，鼓勵人家的子弟以
『野豬』為榜樣？」
梁振英續質問道：「為什麼在暴亂和

『佔中』中，被捕和被定罪的青少年人當
中，沒有一個、一個也沒有是你們這些
『大義凜然』，『思想正確』的泛民的子
弟？」
他又反駁陳沛敏文中影射他或他的女兒

在機場行李事件中「濫用特權」，又影射
他和「黑社會來往」，「請你注意：機場
管理局當年已經發放數據，說明這種遞送

遺留行李到禁區的事件每日都有；而《立
場新聞》和鍾劍華指我和黑社會有關係的
誹謗案件仍在進行中，你今（昨）天的說
法我會交給律師研究。」

CY促表態 回應旺暴質詢
梁振英指出，陳沛敏並沒有回應他第一

封公開信的兩個問題：「一，有學生組織
為了紀念旺角暴亂三周年，在香港大學舉
辦一場名為《還原真相 毋忘義士》的活
動，但泛民政黨無人出席，為什麼？二，
《蘋果日報》在翌日的報道上，『義士』
一詞全部加上『』號，又是為什麼？」
「你在今（昨）天的專欄說『很多同事
都勸我無謂浪費時間』，不要回應我的質
問。你的同事是對的，因為你給在赤柱監
獄服刑七年的盧建民的回信，是鼓勵青年
人繼續做炮灰，你也是對的，因為你的回
應再次證明了你徹頭徹尾的虛偽。」梁振
英最後說。

香港文匯報訊（記者 陳川）行政長
官林鄭月娥昨日與眾司局長舉行集思
會。她透露，大家都覺得今年的施政報
告可以「作出些改變」，又認為政府與
傳媒的工作關係「有值得改善嘅地
方」，但有什麼「改變」及「改善」，
就要先賣個關子。
林鄭月娥昨日在 fb上載集思會的照

片，帖中指昨日與司局長舉行了4小時
的集思會，並邀請所有常任秘書長及司
局長的新聞秘書參加部分討論。
林鄭月娥透露，會上「大家都覺得

2019年嘅《施政報告》可總結過去兩年
嘅經驗，作出些改變。大家又認真檢視咗
政府同傳媒嘅工作關係，同意有值得改善
嘅地方」，但「究竟有什麼『改變』同
『改善』，我就先賣個關子啦。」

林鄭捧場「雙葉」聽《上海灘》
所謂忙裡偷閒。前晚，林鄭月娥特地

到「動人心弦—葉麗儀．葉振棠 情人
節音樂會」捧場：「《上海灘》、《笑
傲江湖》、《忘盡心中情》等百聽不厭
嘅經典廣東歌，今（前）晚喺香港文化
中心音樂廳，由『雙葉』—葉麗儀 、葉
振棠連同香港中樂團傾力演出，令我同
全場觀眾拍爛手掌。這個情人節音樂會
咁出色，閻惠昌（指揮/藝術指導）指
揮居功至偉！」

香港文匯報訊（記者 何西）
《國歌法條例草案》日前已正式
刊憲，並於上月交立法會進行首
讀和二讀辯論，再次引起大家關
注。對於有反對派中人妖魔化及
抹黑國歌法，工聯會立法會議員
何啟明和黃大仙區議員譚美普昨
日在網絡節目中對此一一反駁，
並重申國歌法的目的旨在希望市
民尊重國家及國歌，市民毋須過
分擔心。
何啟明在節目中指，全國人大

前年為國歌法立法，後來更將國
歌法納入到香港基本法的附件
三，反映國歌法對香港而言十分
重要。只要建制派能夠同心一
致，相信國歌法日後亦能順利通
過，亦希望社會大眾能夠明白國
歌法的原意不在於要影響市民的
日常生活，而是令國歌受到尊
重。
譚美普指，即使是反對派經常

提在嘴邊的國家如美國及法國
等，均有立國歌法，規定國民不
得公然侮辱國歌，否則就會予以
罰款甚至有期徒刑。
她續說，全世界大部分國家都

有國歌法，認為要求國民尊重自己的國家
及國歌是天經地義，強調國歌法能夠更好
維護國家的尊嚴。
譚美普強調，一個普通市民不會無故

觸犯國歌法或詆毀國家尊嚴，而且香港
早已有國旗及國徽法，亦未見有很多人
觸犯相關法例，因此市民毋須過分擔
心。

何啟明批反對派借題抹黑
何啟明並指出，反對派常聲稱學校唱國
歌等同洗腦教育，他揶揄道：「咁易洗腦
嘅我都想洗一洗自己個仔個腦！」他強
調，國歌法目的在於尊重國歌，以免令某
些反對派中人胡亂侮辱國歌，以達至其政
治目的，又重申只要對國歌有基本的尊
重，不是故意犯法即可。
對於反對派稱，在宣誓時奏唱國歌部分
期間遲到而喪失議員資格的說法，何啟明
認為是「冇嘢搵嘢嚟講」，直言如果連宣
誓如此重要的場合都會遲到，相信該人並
不適合擔任議員，又強調這並不是國歌法
的問題，並批評抹黑是反對派一貫的作
風。
何啟明強調，香港的國民教育遠遠不

足，而通識教育亦未有令青少年有足夠
認識，認為情況對於他們的成長帶來負
面影響。譚美普則指，國家現時正值發
達的過程，青少年應該了解更多國情，
「諗唔到咩理由唔承認自己係中國
人。」

香港文匯報訊（記者 文根茂）近年來
撐「獨」、宣「獨」，與「港獨」勢力有
千絲萬縷的本港多所大學學生會愈來愈令
學生反感。今屆嶺南大學學生會幹事會候
選「獨」莊內閣—「鏡」，日前接受訪
問時大肆宣揚自己為「港獨」、「自決」
不放棄使用暴力，已就被捕做好心理準備

云云。最終「鏡」因投票人數未符合法定
人數而落選，反映學生用「流選」表達了
對「港獨」分子的厭惡。
「獨」莊內閣「鏡」日前參與第五十

一屆嶺南大學學生會補選，嶺大學生會
代表會昨日透過facebook宣佈，因投票
人數未符合法定人數，「鏡」落選。有
機構日前在各大學校園訪問11所大學的
逾千名學生中，有六成人批評所屬學生
會不能維護同學權益，不少人更直言，
過分政治化是學生會負面印象的主要原
因。
在訪問中，48%認為「一般」，40%人表

明不滿意，而感到「非常滿意」或「比較滿
意」的學生只有8%，反映學生會認受性嚴
重不足。參選內閣關注的焦點不在學生福
祉，而在於「推銷」子虛烏有的「港獨」思

想，無怪乎學生對此以低投票率回應。

高調談「獨」揚言唔怕拉
近日「獨」莊內閣「鏡」接受曾經參與
非法「佔中」、旺角暴動，又數次被捕的
網媒記者蕭雲龍（網名：朝雲）訪問，大
談特談自己的「獨」立場。
被問到如何看待「香港政治前途問
題」時，「鏡」大言不慚指，官方想妖
魔化「港獨」，令「港獨」變成禁忌，
又揚言「『港獨』絕對係香港前途嘅一
個選項」、「社群應該有自決嘅權利」
云云。
當被要求談及對香港未來的想像時，該
「獨」莊繼續宣揚「自決」的主張，宣稱
「『自決』唔應該只係改國號換國旗換國
歌。」

該內閣強調，「唔反對使用暴力」，又
揶揄「部分人對暴力好過敏」而自己「唔
會見到暴力就反感」，並揚言已經做好被
捕的心理準備。
事實上，該內閣成員之前亦參與組織

「嶺事館」，並以此為名義發起「佔嶺行
動」（意為佔領嶺南大學），抗議反「港
獨」言論。但「佔嶺行動」在校內未能引
起任何迴響，而「嶺事館」曾舉辦的公開
論壇中，也只有寥寥數人參與，現場以空
櫈居多。

販「獨」無市場 投票未夠數
此次，絕大部分嶺大學生再次以行動拒

絕滋事者，最終逾3,300名學生會全體基
本會員中，僅約兩成、即約700名學生參
與投票，不符合幹事會選舉的總投票人數
必須為全體基本會員四分一或以上的門
檻，令高舉「港獨」旗幟的補選倉皇落
幕，令「獨」莊內閣黯然離場。

今年廟會由中華文化聯誼會、中國友
好和平發展基金會、貴州省政府新

聞辦公室、亞洲旅遊交流中心、香港聯
合藝術發展中心聯合主辦。中聯辦副主
任楊健，貴州省委常委、宣傳部部長慕
德貴，康文署署長李美嫦等出席開幕式
並主禮。
活動會場分為「多彩貴州國際攝影大
展」、「黔地珍寶─來自深山的集
市」、「多彩貴州─民族文藝展演」、
「魅力貴州─非遺體驗展」、「互動貴
州─看貴州、聽貴州、玩貴州」、「貴
州新春幸福號」高鐵體驗館六大板塊。
在「非遺體驗展」展區，市民可近距
離接觸蠟染、竹編、泥哨、銀飾等當地
手工藝品；在「貴州新春幸福號」高鐵
體驗館，市民可親自走進逼真的高鐵模
型，參與互動遊戲。同時，市民還能現
場品嚐來自貴州山野集市的農特產品。
廟會日期至周一（18日）。

楊健：增進文化了解
楊健在開幕式致辭說，前兩屆春節文化
廟會活動分別以四川與河南的地方文化為
主題，為香港市民送上具民族特色的文化
盛宴，增進了大家對內地以至傳統文化的
了解和認識，同時為外國朋友分享了迎接
春天的美好期待，在促進文明互鑒、民心
相通等方面發揮了積極作用。他相信，今
年活動將能為香港市民送上一個更加多
元、多樣、多彩的貴州印象。
慕德貴指，隨着廣深港高鐵與直航的
開通，兩地合作迎來了更廣闊的前景。
他相信通過今次廟會活動將進一步加深

香港各界對貴州的了解和感知，加強兩
地人民的友誼和情誼，以及推動黔港合
作步上新台階。
主辦方代表、中國友好和平發展基金

會理事長李希奎指，今年大會將貴州省
文化精品帶到香港，讓大家能體驗貴州
人民的生活以及少數民族文化，並感受
新中國成立70年來的豐碩成果。
港人感興奮 擬日後到訪

在開幕式後，多個具民族特色的文藝
表演即輪番上演，由身穿少數民族服裝
的表演者，通過民族歌舞向香港市民送
上原汁原味的貴州本土風情，現場掌聲
不斷，不少市民更獲表演者邀請，一同
牽手載歌載舞，打成一片，展現黔港兩
地的民心相通。
攜同女兒一起參與廟會的本港市民盧

先生表示，雖然從未到過貴州，但通過

今次活動亦能感受到當地的獨特文化，
更指能夠與少數民族一起互動令他感到
興奮，有意日後到當地旅遊。
來自山東的邱小姐則表示，對於能夠

在港體驗貴州文化感到非常驚喜，並大
讚活動通過人文山水去展示當地民族風
情的形式是特別的好，可讓香港市民更
容易體會中華傳統文化，從而拉近兩地
人民的距離。

特區班子集思
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「獨」莊煽暴被唾棄 嶺大生以票驅邪

借題煽激攬暴徒 梁振英再批《蘋》虛偽

香港文匯報訊（記者 繆健詩）

以「山地公園省，多彩貴州風」

為主題的第三屆「香港歡樂春節

文化廟會」昨日在沙田公園開

幕，香港市民可近距離接觸蠟

染、竹編、泥哨、銀飾等當地手

工藝品，還有穿戴民族服飾的姑

娘向香港市民介紹當地特產。有

參與廟會的市民指，能夠與少數

民族一起互動而感到興奮，有意

日後到當地旅遊。

■何啟明（中）和譚美普（右）
討論國歌法議題。 fb圖片

■「鏡」因投票人數未符法定人數而落
選。 fb截圖

■林鄭月娥捧場欣賞葉麗儀、葉振棠演
出。

■■身穿少數民族服飾的表演者載歌載舞身穿少數民族服飾的表演者載歌載舞。。
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■■楊健楊健（（左二左二））到訪非遺展區攤位參觀到訪非遺展區攤位參觀。。 香港文匯報記者彭子文香港文匯報記者彭子文 攝攝


